



IMPRIMEN LAS COMPLICADAS BOLETAS PARA ELECCIÓN JUDICIAL

El INE arrancó la impresión de 602 millones 387 mil 442 boletas para todos los cargos que se renovarán en el Poder Judicial en junio próximo. | **NACIÓN** | A7



Se inicia tiraje de boletas para elección judicial

Talleres Gráficos de México imprimirá 602 millones 387 mil 442 papeletas; **se producirán 10 millones por día y deberán estar listas en abril próximo**

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

A contrarreloj y en un proceso inédito, ayer inició la impresión de boletas para la elección judicial, a cargo de Talleres Gráficos de México, para los cargos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la Sala Superior del Tribunal Electoral.

El evento inaugural estuvo encabezado por la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la directora de Talleres Gráficos de México, Maribel Aguilera.

Para esta elección se imprimirán más de 602 millones 387 mil 442 boletas para todos los cargos que se renovarán en el Poder Judicial.

Las boletas para la Suprema Corte de Justicia de la Nación serán de color morado, para renovar a nueve ministros y ministras en el cargo.

Mientras que las papeletas de la Sala Superior del Tribunal Electoral serán de color azul, para definir las dos vacantes de este órgano jurisdiccional, ya que los cinco integrantes actuales se mantendrán hasta 2027.

Los otros cargos que se elegirán son: el Tribunal de Disciplina Judicial, magistraturas de Salas Regionales del Tribunal Electoral, jueces de Distrito y magistrados de Circuito.

Sin embargo, en estos casos el INE continúa subsanando errores o vacíos de información necesarios para que las boletas vayan con los datos correctos.

GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE

"Este proceso inédito en México, de la posibilidad de que (...) elijamos a juzgadoras y juzgadores, será un parteaguas en la historia político-electoral de nuestro país"

MARIBEL AGUILERA

Directora de Talleres Gráficos

"[La impresión en modo digital garantiza] al país que las boletas electorales sean infalsificables, manteniendo así la confianza pública en el proceso electoral"

La directora de Talleres Gráficos dijo que por primera vez se realizarán las boletas en modo digital para impresión, y aseguró que cuentan con las mismas medidas de seguridad que en la modalidad tradicional.

Aguilera sostuvo que a partir de este viernes tendrán una produc



En los Talleres Gráficos de México, la titular del INE, Guadalupe Taddei, y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, encabezaron el arranque de la impresión de papeletas.

ción de cerca de 10 millones de boletas por día.

"Estas medidas han garantizado al país que las boletas electorales sean infalsificables, manteniendo así la confianza pública en el proceso electoral y otorgando la confianza a los ciudadanos de su derecho inalienable ganado históricamente", sostuvo.

Detalló que esta planta productiva cuenta con la fuerza laboral de 170 personas de base, apoyados por 326 trabajadores eventuales contratados exclusivamente para apoyar en esta ardua jornada.

"El personal de Talleres Gráficos de México, en sinergia perfecta con aproximadamente 70 trabajadores del INE, los cuales supervisarán y aprobarán las boletas a pie de máquina en las diferentes etapas del proceso productivo", apuntó.

Guadalupe Taddei afirmó que con la impresión de boletas avanzan con paso firme para llegar a la jornada electoral del 1 de junio.

"Habrá de ser un reto que saque adelante Talleres Gráficos de México, como para el INE que estén en tiempo y forma", expresó la presidenta del órgano electoral, y agregó

que "estoy convencida que este proceso inédito en México, de la posibilidad de que todos nosotros elijamos a juezadoras y juegadores, será un parteaguas en la historia político-electoral de nuestro país".

En tanto, la secretaria de Gobernación sostuvo que hay certeza de que México tendrá un proceso electoral exitoso.

"Se está revolucionando con un modelo de boleta que, por nuestro diseño constitucional, es único y tendrá todos los elementos para que la ciudadanía pueda elegir de la mejor manera a los aspirantes de su preferencia", dijo Rosa Icela Rodríguez.

Además, exaltó la reforma judicial, al calificarla como una de las más importantes de los últimos tiempos.

"El pueblo de México es consciente de la importancia del momento histórico que vivimos, es participativo y le apuesta a la transformación de un Poder Judicial, y como mexicanas y mexicanos, aspiramos a un Poder Judicial independiente, autónomo, incorruptible, cuyos integrantes tengan una conducta ejemplar. Y la impresión de boletas y materiales electorales es parte del proceso que nos permitirá contar con una nueva institución fortalecida en la impartición de justicia y con credibilidad social", sostuvo.

Al imprimirse el primer pliego, la consejera presidenta del INE y la secretaria de Gobernación firmaron las boletas para dar su visto bueno, y el banderazo a la impresión que deberá concluir en abril. ●



FOTOS: GABRIEL PARRÓ. EL UNIVERSAL

Las boletas para la elección de junio próximo serán moradas para la SCJN , y color azul para la Sala Superior del Tribunal Electoral.